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En el aire, la 
renovación

Por Carmen Luisa Hernández Loredo. Foto: Rodolfo Blanco Cué (ACN)

“Se demostró que todavía hay que 
perfeccionar la planificación del trabajo 
y que tenemos reservas en la planifica-
ción, el control y la exigencia de todos 
los cuadros y las estructuras para trans-
formar los problemas. Quedó muy claro 
la insatisfacción que tenemos, desde el 
Partido y el Gobierno, y el resto de las 
estructuras con lo hecho hasta hoy, y 
el compromiso de que lo podemos me-
jorar con una mayor responsabilidad 
institucional, un rol más eficiente de 
los municipios, y de la gestión de los 
cuadros en lo individual, así como con 
la ejemplaridad de la militancia, desde 
la defensa de la unidad, la participación 
popular, el perfeccionamiento de la labor 
político-ideológica y la corrección de dis-
torsiones para reimpulsar la economía”.

Así valoró Federico Hernández Her-
nández, primer secretario del Partido 
Comunista de Cuba en Camagüey, el 
resultado del pleno extraordinario del 
Comité Provincial de esa organización 
con la presencia de Miguel Díaz-Canel 
Bermúdez, primer secretario del Comité 
Central, y Roberto Morales Ojeda, secre-
tario de organización.

En el encuentro debatieron acerca 
del funcionamiento orgánico de las es-
tructuras del Partido, la Unión de Jóve-
nes Comunistas y las organizaciones de 
masas y su influencia en la comunidad, 
con especial énfasis en la labor de los 
coordinadores políticos, el proceso de 
crecimiento y las reuniones ordinarias 
de los núcleos.

Además, reseñaron indicadores eco-
nómicos como las ventas netas, las pro-
ducciones físicas, de bienes y servicios, 
la circulación mercantil. Especial aten-
ción dedicaron al déficit presupuestario 
y la evasión fiscal, el cobro de multas y 
el enfrentamiento a los precios abusivos 
y especulativos, así como a los procesos 
asociados a la bancarización como son 
las cuentas domiciliadas, las cajas extra 
activas y los códigos QR habilitados.

En materia de producción de alimen-
tos los presentes analizaron el cum-
plimiento de los planes de leche, la 
entrega de carne y su contratación para 
el 2025, los resultados de la agricultura 
urbana y suburbana, los autoconsumos 
en funcionamiento, la siembra de alevi-
nes, la cría de ganado menor y los ejer-
cicios de la tierra y la masa ganadera en 
los que está inmersa la Agricultura. 

“Tenemos que trabajar bajo el princi-
pio de que podemos producir la mayor 
parte de la comida que necesita el país, 
y es mejor importar insumos, que ali-
mentos”, comentó el Primer Secretario 
del Comité Central.

Díaz-Canel también insistió en que 
deben contratarse todas las produccio-
nes. Señaló que para el 2025 el sector 
no estatal debe estar incluido en la pla-
nificación de la economía “porque esas 
nuevas formas de gestión fabrican bie-
nes, ofertan servicios, contratan fuerza 
de trabajo, abren empleos, aportan a 
la actividad económica del territorio y 
al Producto Interno Bruto, exportan e 
importan; por tanto, tienen que estar 
imbricadas en las estrategias de desa-
rrollo local”.

En el intercambio se le prestó espe-
cial atención al desarrollo del programa 
arrocero y de la industria cañero-azu-
carera que ya se prepara para una za-
fra en la que el central Carlos Manuel 

de Céspedes debe producir 23 000 to-
neladas métricas de azúcar y generar 
electricidad, al igual que Batalla de las 
Guásimas y Siboney que sumarán a este 
encargo la obtención de meladura y 
otros derivados.

En cuanto a la labor asistencial y 
educativa presentaron sus principales 
indicadores en los programas materno-
infantil, atención primaria, recursos hu-
manos, matrícula y cobertura docente, 
respectivamente.

En la reunión de trabajo chequearon 
el cumplimiento de los 151 acuerdos de 
las cinco visitas de la máxima dirección 
política del país a la provincia durante 
el año en curso.

En tal sentido se avanza en las solu-
ciones para el abasto de agua a la po-
blación y la conductora de industria en 
Nuevitas, la recuperación de la empresa 
cañera Cándido González de Santa Cruz 
del Sur, la siembra de caña, la produc-
ción y comercialización de alimentos, en 

los indicadores de Salud y energéticos, 
la disminución de las empresas con pér-
didas, entre otros.

Quedan tareas pendientes con la po-
lítica de cuadros, el cumplimiento de 
las ventas netas, las producciones físi-
cas, la circulación mercantil, los rublos 
exportables, la creación de autoconsu-
mos, el enfrentamiento al delito y los 
precios abusivos, la bancarización y el 
cobro de multas. 

El Presidente de la República insistió 
en la atención a los programas sociales, 
a las personas en situación de vulnerabi-
lidad, la transformación social en los ba-
rrios, y en ese sentido el protagonismo 
de los centros estatales en la solución de 
los problemas de la comunidad en la que 
se encuentran enclavados.

Más control, exigencia y ejemplaridad

Este viernes, el Primer Ministro chequeó en el 
Consejo Provincial de Gobierno las acciones 

para reimpulsar la economía.
Más información en la página 3



Opinión2

Directora: Daicar Saladrigas González
Subdirectora: Yanexis Estrada Torres
Jefa de Información: Carmen L. Hernández Loredo
Jefa de Redacción: Zoila Pérez Navarro

ÓRGANO DEL COMITÉ PROVINCIAL
DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA 

Fundado el 12 de enero de 1959

Redacción: Cisneros No. 306
Teléfonos: 32-284630 y 32-284432
Correo electrónico: direccion@adelante.cu
Impreso: Empresa de Periódicos UEB Gráfica de Villa Clara

adelante.cu

Búscanos como 
Periódico Adelante en

2 de noviembre de 2024

A cargo de Eduardo Labrada Rodríguez
direccion@adelante.cu
SMS: 52630322

Y SIGUEN SIN AGUA
Porque a pesar de visitas, explicacio-

nes e indicaciones continúa sin resol-
verse el problema del agua en la calle 
7 final del reparto San Francisco, en la 
ciudad de Camagüey, nos escribe una 
vez más Vicente Mapolón Miclín. Nos re-
cuerda que hace un año de la primera 
vez que envió su queja a través de SMS 
a nuestra sección y siguen con  una difi-
cultad que data de más de 10 años y se 
ha planteado de proceso en proceso de 
rendición de cuentas y otros espacios.

RESPUESTAS, PERO NO SOLUCIONES
Dos respuestas nos llegan desde la 

Unidad Empresarial de Base de Ser-
vicios Comunales del municipio de 
Camagüey. Abordan dos quejas publi-
cadas aquí el 14 y el 28 de septiembre 
referidas a problemas con la recogida 
de basura en los repartos Garrido y Be-
neficencia, respectivamente. En cuanto 
al primero, informan que una vez por 
semana recogen el microvertedero fo-
mentado en la calle Tercera Paralela 
“para minimizar el cúmulo de desechos 
sólidos que por indisciplinas se vierten 
en el lugar”, y advierten la necesidad 
de acciones sancionadoras por parte 
de otros organismos. Del segundo caso 
reconocen que es justo el reclamo, y ex-
plican en el distrito Julio Antonio Mella 
cuentan solo con dos equipos de seis 

que necesitan, “lo que obliga a espaciar 
los ciclos de recogida, estableciéndose 
los martes y viernes, le pedimos a la po-
blación respetar esos ciclos y no depo-
sitar desechos otros días de la semana”. 
Agradecemos la comunicación, pero 
reiteramos que la proliferación de ba-
sureros por toda la ciudad capital pro-
vincial es un asunto que se va tornando 
indetenible y requiere, a nuestro modo 
de ver, mayor organización de los po-
cos medios, búsqueda de alternativas 
para los repartos y mejor información 
a la población para que sepa dónde y 
cuándo sacar sus desperdicios.

ALGUNOS LO HACEN BIEN
El lector Rolando Guerra Rodríguez, 

habitual en esta sección, escribe ahora 
por la necesidad de reconocer a lo que 

él ha llamado “un colectivo destacado”. 
Narra que después de varios trámites 
burocráticos en la gestión de gas li-
cuado por certificado médico para su 
hija, ha tenido que visitar en más de 
una ocasión el punto de distribución 
ubicado en la Plaza Joaquín de Agüero 
(de Méndez) en el distrito de igual nom-
bre, donde ha comprobado el magní-
fico equipo que allí labora. Menciona 
a Cristino, a Pacheco, al “flaco” Alexan-
der, a Maité, la directora, quienes, dice, 
junto al resto del colectivo, atienden e 
informan con respeto y eficiencia a las 
personas, tan necesitadas de ese ser-
vicio en las actuales circunstancias que 
vive el país. Vaya, Rolando, nos insufla 
usted esperanza y optimismo con su 
reconocimiento.

Catauro
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El canciller Bruno Rodríguez Parrilla denunció 
otra vez en la Asamblea General de las Nacio-
nes Unidas, este miércoles 30 de octubre, el ex-

traordinario daño que le causa a nuestro pueblo la 
guerra multilateral de Estados Unidos evidenciada, 
entre otras acciones, en el bloqueo económico, co-
mercial y financiero. 

Es legítima la victoria que al respecto obtuvimos: 
187 votos a favor, 2 en contra (los habituales, EE.UU. 
e Israel) y 1 abstención (Moldavia).

La política del Imperio, en más de seis décadas 
y media, evidencia su carácter genocida. Todo, a 
contrapelo de la asistencia y/o reconocimientos de 
Cuba al vecino territorio desde que se luchaba por 
la independencia de las Trece Colonias del Reino 
Unido de la Gran Bretaña en el siglo XVIII.

Me explico, grosso modo, con una historia no tan 
conocida.

El comerciante Juan de Millares —oriundo de Va-
lencia, España, pero habanero de corazón y alma— 
prestó significativa ayuda a los rebeldes que lideró 
George Washington en aquellas colonias devenidas 
actual nación estadounidense, al extremo de que su 
gestión personal constituyó un tributo al hecho de 
que la capital cubana se convirtiera en centro de la 
asistencia a los insurrectos norteños.

Fue precisamente el propio Washington, uno de 
los padres fundadores de la patria en aquella lati-
tud, quien, ante el deceso de Millares, ocurrido el 
28 de abril de 1780 en predios estadounidenses, 
exclamó: “En este país se le quería universalmente, 
y del mismo modo será lamentada su muerte”. No 
obstante, el tributo mayor de Cuba a la independen-
cia de EE.UU. se puede aquilatar en lo que continúa: 

Cuando el Ejército Libertador norteamericano vivía 
una gran escasez, y los soldados estaban a punto de 
insubordinarse porque se les exigía combatir sin la 
paga que les correspondía, Washington escribió en 
carta al financiero Robert Morris: “Tengo que rogarle 
que si es posible, procure un mes de paga en efectivo 
para el destacamento a mi mando […] yo no dudo de 
que la dulzura de un poco de dinero en efectivo los 
pondría en el estado de ánimo adecuado”.

Morris contactó con el General Juan Manuel Ca-
jigal, quien desde mayo de 1781 se desempeñaba 
como Gobernador de Cuba —primer natural del 
Archipiélago que asumía tan importante responsa-

bilidad—. En correspondencia, Cajigal envió al vene-
zolano Francisco de Miranda, su amigo y ayudante, a 
ultimar detalles de la colaboración que se le presta-
ría a Washington.

Otra vez en Cuba, Miranda —el mismo que llegó a 
ser Lugarteniente del Libertador Simón Bolívar— se 
dio a la tarea de reunir dinero para los rebeldes de 
dichas Colonias, lo que dio lugar a la recaudación 
de más de un millón doscientas mil libras esterlinas 
recolectadas de manera relámpago, fundamental-
mente por habaneras.

Otros interesantes datos aparecen al calor del 
acontecimiento. La extraordinaria suma se logró en 
apenas horas del 14 de agosto de 1781; y el dinero le 
fue entregado a un joven oficial francés que respon-
día al nombre de Claudio Enrique Saint-Simon —la 
misma persona que años después saltó a los anales 
de la Historia por ser una de las celebridades del 
Socialismo utópico—, quien lo trasladó hasta el es-
cenario de la insurrección del otro lado del estrecho 
de la Florida.

He aquí lo que fue decisivo para que el líder in-
dependentista norteamericano obligara a las tropas 
enemigas a firmar la capitulación de Yorktown, el 31 
de octubre del mismo año, y con ello garantizara el 
desenlace a su favor contra el colonialismo britá-
nico, o sea, la victoria de las tropas rebeldes en la 
Guerra de las Trece Colonias.

Un siglo después, apoyado en el profundo cimiento 
de la admiración del pueblo cubano al de EE.UU., 
nuestro Héroe Nacional, José Martí, a pesar de las 
ofensas de la excrecencia yanqui, al escribir Vindica-
ción de Cuba no vaciló en sentenciar: “Amamos a la 
patria de Lincoln, tanto como tememos a la patria de 
Cutting” —el segundo, un bandolero relacionado con 
el robo de territorios mexicanos y otras fechorías.

No fue casual, pues, que el Comandante en Jefe Fi-
del Castro sentenciara al calor de su visita al “Norte 
revuelto y brutal” en 1960: “Cualesquiera que sean 
las dificultades, siempre habrá amor para el pueblo 
de los Estados Unidos” (sustancialmente ajeno a la 
actitud de rapiña del régimen imperialista y la per-
sistencia de su Gobierno de rendir a los cubanos). 
Nuestro ofrecimiento de ayuda humanitaria tras 
el huracán Katrina y otros gestos de buena volun-
tad hacia aquella nación tienen, sin dudas, sólidas 
raíces.

Cuba frente a Estados Unidos: 
amamos al pueblo de Lincoln

Por Dr. C. Noel Manzanares Blanco (Colaborador)

Las más jóvenes generaciones de agramontinos honraron el legado 
de Camilo, el Señor de la Vanguardia, el Comandante de pueblo, el 
más fidelista hasta en la pelota, a 65 años de su desaparición física. 
Flores en el aeropuerto Ignacio Agramonte, donde se le abrazó vivo 
por última vez, en el espejo de agua que le rinde homenaje cerca 
de allí, y carnés de la UJC a quienes hoy siguen su ejemplo, inunda-
ron el amanecer de este 28 de octubre.
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Por Carmen Luisa Hernández Loredo. Foto: Rodolfo Blanco Cué (ACN)

El Consejo Provincial de Gobierno, con la presencia 
de Manuel Marrero Cruz, primer ministro, analizó 
los resultados de Camagüey en la implementación 

de las acciones para corregir distorsiones y reimpul-
sar la economía, así como el proceso de rendición de 
cuentas del delegado a sus electores y la proyección 
para la creación de bienes y servicios hasta el fin de 
año.

Jorge Enrique Sutil Sarabia, diputado a la Asamblea 
Nacional del Poder Popular y gobernador aquí, resu-
mió la labor en el territorio en correspondencia con 
los diferentes indicadores de los objetivos de trabajo.

Reseñó las acciones que se realizan para fortalecer 
el cumplimiento del plan de la economía y la ejecu-
ción del presupuesto, la reducción del déficit presu-
puestario en más de 900 millones de pesos, el control 
de los precios, la bancarización; la captación y utiliza-
ción del 1% de la contribución territorial para el desa-
rrollo local, en lo cual la provincia al cierre de agosto 
sobrecumple lo aprobado a partir del incremento de 
las ventas brutas de bienes y servicios; la disminución 
de las empresas con pérdidas, a 24; el desarrollo del 
turismo de ciudad, rural, de sol y playa, con especial 
mirada en Cayo Cruz, y la rehabilitación de las instala-
ciones de Campismo.

En cuanto a la producción de alimentos, enfatizó en 
la importancia del programa de autoabastecimiento 
municipal y el cumplimiento de los indicadores físi-
cos; las medidas para la recuperación e impacto de la 
siembra de viandas, la producción de carne y de otros 
renglones.

Durante el encuentro evaluaron el programa de la 
vivienda, con discretos resultados; la asistencia social; 
indicadores de Salud como la tasa de mortalidad y la 
recuperación de hogares maternos; en Educación, la 

apertura de casitas infantiles y la asistencia a clases,así 
como el fortalecimiento del trabajo del Inder.

Discutieron el incremento de los delitos en la pro-
vincia asociados a negligencias y falta de control, so-
bre todo en el sector estatal.

Maritza García Cruz, viceministra primera de Finan-
zas y Precios reconoció el impacto de Camagüey en 
la reducción del déficit presupuestario del país e in-
sistió en la preparación consciente del presupuesto 
de 2025 con el objetivo de que se parezca a los terri-
torios y responda a los planteamientos de la pobla-
ción en consonancia con las potencialidades de cada 
localidad.

Alberto Quiñones Betancourt. vicepresidente del 
Banco, habló de la necesidad de recuperar el dinero 
que queda fuera del sistema bancario cada mes, com-
pletar el registro de 10 000 cuentas fiscales que to-
davía no están formalizadas, y evaluar puntualmente 
aquellas con las que no se ha operado.

Respecto a la labor de Comercio Interior, su vice-
ministra, Idalmis Smith, instó al uso eficiente de los 
centros de elaboración para disminuir costos en las 
actividades de la gastronomía, la creación de orga-
nopónicos y autoconsumos, los encadenamientos 
productivos efectivos con las formas de gestión no es-
tatales a fin de incrementar las ofertas. 

Además, recomendó ajustar las medidas organizati-
vas para la entrega de la canasta familiar normada una 
vez que esté en el territorio y evaluar cuáles productos 
que se obtengan en la provincia pueden incluirse en la 
misma o para la entrega regulada.

Acerca de la producción de alimentos, el Primer Mi-
nistro recalcó la necesidad de contratar todo lo que se 
produzca, controlar sus destinos y sus precios desde 
los gobiernos locales.

Martha Elena Feitó Cabrera, ministra de Trabajo y 
Seguridad Social, significó el rol de la prevención y la 
atención social cono responsabilidad del Gobierno. 
Recalcó la necesidad de completar la plantilla de tra-
bajadores sociales y elevar su preparación. Insistió en 
la mirada integral que debe llevar el elevado índice 
de embarazo en la adolescencia, el funcionamiento de 
los hogares maternos, la calidad del servicio que se 
presta a los mayores y la certificación de los hogares 
de ancianos y las casas de abuelos.

La Ministra aseguró que la mayor protección que 
se le puede dar a un ciudadano es brindarle empleo 
y que con él se pueda solventar económicamente. 
En este sentido hay que perfeccionar las ferias de 
empleo.

Federico Hernández Hernández, primer secretario 
del Partido en la provincia, comentó que los resulta-
dos demuestran que en Camagüey hay un sistema de 
trabajo consolidado, aunque falta lograr la calidad 
requerida en cada una de las tareas propuestas, as-
pecto en el que es fundamental el rol de los cuadros. 
Asimismo, aseguró que en este espacio, al igual que 
en el pleno extraordinario del Comité Provincial de la 
organización política, se discutieron temas que preo-
cupan a la población y las estrategias de solución a 
corto, mediano y largo plazo.

“Estamos seguros de que se pueden hacer más cosas 
por nuestro pueblo, desde el trabajo mancomunado, 
orientador, coordinador y de control de este Consejo 
Provincial. Es nuestro deber como servidores públicos 
encontrar soluciones locales a los problemas en cada 
municipio. Es por ello que la creatividad, la actualiza-
ción, el dominio de cada política constituyen premisas 
para nuestra labor ejecutiva administrativa”, dijo el 
Gobernador.

Transformar la economía implica trabajo

Por Redacción Adelante

Integrantes de la Cátedra Univer-
sitaria del Adulto Mayor llegaron 
hasta la casa de abuelos del reparto 
El Diamante, en la ciudad de Cama-
güey, para fomentar la protección y 
autocuidado de las personas mayo-
res de sesenta años de edad, como 
parte de la jornada Cuido, cuidas, 
tod@s trabajamos cuidando, que 
se desarrolló durante todo octubre, 
mes de los cuidados.

Según publicó Radio Camagüey, 
de manera conjunta con especialis-
tas del Departamento de Educación 
y Promoción para la Salud y traba-
jadores de la institución, se trató 
el tema del autocuidado, dando la 
oportunidad a los adultos mayo-

res de compartir sus experiencias 
y aprender sobre este aspecto vital 
para su calidad de vida.

El perfil en Facebook de la Uni-
versidad de Camagüey Ignacio 
Agramonte, por su parte, reseñó un 
encuentro similar en el hospital pe-
diátrico Eduardo Agramonte Piña, 
protagonizado por la propia Cáte-
dra, profesores de la Facultad de 
Ciencias Sociales y la Asociación de 
Pedagogos Filial Camagüey.

Con el fin de sensibilizar, acom-
pañar y apoyar a las madres cuida-
doras y a los infantes que reciben 
tratamiento en las salas de Onco-
logía y Hematología el intercambio 
estuvo amenizado, además, con las 
actuaciones de payasos y presenta-
ciones musicales.

Un momento emotivo fue la pre-
sentación del libro para colorear La 
felicidad de cuidarnos, de la Red de 
Estudios sobre Cuidados, de gran 
aceptación por los presentes. 

La actividad contó con la partici-
pación de actores económicos no 
estatales, que contribuyeron con do-
nativos de confituras, mientras que 
la Asociación de Pedagogos aportó 
juguetes y otros artículos.

La jornada Cuido, cuidas, tod@s 
trabajamos cuidando, que dio inicio 
el 1ro. de octubre con el Día Inter-
nacional de las Personas Mayores, 
comprendió sesiones teóricas, diá-
logos multigeneracionales y diver-
sas iniciativas como un donativo al 
hogar de ancianos Manuel Ramón 
Silva, entre otras acciones.

Un mes para todos los cuidados de la vida

Incrementar las producciones agropecuarias y el control de su 
comercialización constituyen imperativos para una provincia 
que define en el balance de alimentos del país.

Mantener indicadores de calidad en los servicios sociales, a pe-
sar de las dificultades materiales, solo es posible gracias a la 
abnegación de colectivos a los que hay que seguir atendiendo.

En el Consejo de Gobierno se conoció que en la provincia restan 
unas 90 reuniones del actual proceso de rendición de cuentas 
de los delegados de circunscripción a sus electores, el cual se ha 
desarrollado con éxito, atemperado a las difíciles condiciones 
del país.
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•  En un territorio con una historia centenaria, Radio Florida se posiciona desde hace 
55 años en el gusto de las audiencias por vestir la verdad con palabras

Texto y foto: Diosmel Galano 
Oliver

El No. 4 de la calle Maceo, 
en el municipio de Flo-
rida, es tal vez la dirección 

más popular de ese territo-
rio camagüeyano. Desde la 
céntrica ubicación se origina 
hace 55 años un sonido dis-
tintivo y que mucho cala en 
los oyentes que amanecen 
y se acuestan con el dial en 
los 104.5 Mhz de la frecuencia 
modulada.

En los últimos tiempos, 
la voz de Maribel Nogueira 
Urrely distingue la emisora. 
Desde 1986 está vinculada al 
medio, primero en funciones 
administrativas hasta que 
logró ponerse ante el micró-
fono. “Es mi modo de vida, 
aquí están todas mis alegrías, 
mis recuerdos, sin la radio 
creo que no me puedo visua-
lizar. Este es un medio que te 
atrapa, que nutre con los sa-
beres de los primeros creado-
res y que prepara cada día el 
relevo”.

Justo antes de dar el saludo 
inicial de la revista variada 
RF en el Dial, destacó el com-
promiso del colectivo con el 
pueblo, “somos un medio 
para educar y, por tanto, hay 
que ser consecuente con lo 
que dices”. Entonces el reloj 
marca las once de la mañana, 
hacemos una pausa obligato-
ria porque los tiempos de la 
radio no esperan... Presenta 
el tema, anuncia el primer 
número musical de la emisión 

y nos dice: “En este aniversa-
rio deseo que se mantenga la 
radio, es un medio de comu-
nicación con grandes retos 
en la actualidad, entre ellos 
atrapar al público joven, ha-
cer programas más creativos 
y seguir preparándose para 
venir a hacer cada día el me-
jor espacio.

“Confío en que tendremos 
radio por siempre”, dice justo 
antes de volver a concen-
trarse en la revista, que en 
la emisión del 31 de octubre 
estaba dedicada a la imple-
mentación en la región de la 
Tarea Vida.

INFORMAR CON INMEDIATEZ

Martha Martínez Duliet, pe-
riodista, realizadora radial e 
historiadora, ya suma tres dé-
cadas de labor en la emisora. 
“Ha sido un ciclo de aprendi-
zajes”, refiere orgullosa una 
mujer que entiende muy bien 

que las radios municipales 
son del pueblo. “Cuando llego 
a la emisora digo medio en 
broma que soy ‘El Mensajero 
Andante’ porque las personas 
en la calle te dan un carné de 
identidad que se encontra-
ron, una libreta de abasteci-
miento que olvidaron en la 
bodega, una carta de felicita-
ción, porque para los florida-
nos todos los que trabajamos 
en la emisora somos gente 
muy familiar y nos buscan con 
absoluta confianza para todo 
lo que necesiten”.

Ese vínculo traspasa el pri-
migenio canal de comunica-
ción y se multiplica hoy desde 
las diferentes plataformas 
digitales. En ese entorno se 
mueve Arisbel Peña Moreira, 
editor web, “nos retroali-
mentamos con los trabajos 
que hacen los reporteros y, 
de acuerdo con los conteni-
dos que publicamos, vemos 
lo que más les interesa a los 

usuarios, así sabemos hacia 
dónde dirigir los materiales, 
las formas que más funcionan 
según las edades”.

Desde que inició el 2024 
la delegación de base de la 
Unión de Periodistas de Cuba 
(UPEC) en la emisora se en-
focó en realizar intercambios 
entre los trabajadores para 
hablar sobre la historia radial 
de los floridanos que llega 
a las ocho décadas de exis-
tencia. Ailén Vargas Abella 
explica que la organización 
“hace mucho énfasis en la 
superación de los periodis-
tas, aprovechamos para ello 
los saberes existentes en el 
colectivo para profundizar 
en las técnicas de redacción 
informativa, la realización de 
guiones o la edición”. Risueña 
da las gracias y vuelve a su-
mergirse en el material que 
elabora para el programa 
Actualidad.

UNA RADIO QUE CAMBIA

“Los retos son muchos y 
grandes en el actual entorno 
comunicacional que nos mo-
vemos, hay que prepararse 
cada día, reinventarnos para 
crear propuestas atractivas. 
Tenemos que ganarnos a los 
públicos más jóvenes para 
que se alimenten de todo 
lo que se produce aquí”, re-
marcó Martínez Duliet.

Justo en ese andar de trans-
formaciones recibe su aniver-
sario Radio Florida. Yaneisy 
La Rosa Hernández lidera hoy 
a un colectivo empeñado y 
comprometido con renovarse, 
“lo cual nos obliga a pensar 

más en los públicos, a ser 
un medio más cercano a los 
oyentes y que el pueblo se 
vea reflejado siempre, como 
en los últimos 55 años”.

“Esta es la única emisora 
municipal del país que está 
insertada en la propuesta de 
la UPEC para perfeccionar la 
gestión editorial, tecnológica 
y económica de la prensa 
cubana, pero no avanzamos 
hoy todo lo que deseamos 
por morosidad nuestra a la 
hora de presentar las pro-
puestas y también debido a 
la burocracia que en algu-
nas instituciones frenan el 
experimento.

“Tenemos pensado hacer 
una programación más par-
ticipativa; concebir la radio 
como multimedio para refle-
jar de fiel manera la imagen 
de Florida ante el mundo, 
promocionar a los nuevos ac-
tores económicos, desarrollar 
productos audiovisuales, ha-
cer publirreportajes y hasta 
tener en el municipio nuestra 
prensa impresa”, dice la joven 
madre con más de una dé-
cada de labor en el medio.

Así llega Radio Florida a 
sus primeros 55 años, distin-
guidos con el propósito de 
mantenerse fiel al pueblo, 
de obsequiarlos con calidad 
en cada una de las 16 ho-
ras diarias de transmisión y 
para que entre las 7:00 a.m. 
y las 11:00 p.m. sea solo un 
sonido el que se escuche 
en esa parte de la geografía 
agramontina.

Soplemos junto a ellos las 
velas de este cumpleaños.

Radio Florida se transforma

La Unión de Periodistas de Cuba en Camagüey 
y sus delegaciones de base en el periódico 
Adelante y la corresponsalía de la Agen-

cia Cubana de Noticias convocan a la segunda 
edición del concurso de reportajes Pablo de la 
Torriente Brau, cuya premiación se efectuará el 
próximo 19 de diciembre, aniversario 88 de la 
caída, en combate, de ese notable periodista y 
combatiente.

Pablo murió el 19 de diciembre de 1936, a los 35 
años de edad, en defensa de la República Espa-
ñola, frente a la asonada fascista, y se convirtió 
en el primer periodista internacionalista cubano 
y el primero caído en combate en una misión de 
ese tipo.

Consecuente con su reporterismo militante a 
favor del pueblo, fue uno de los más de mil cu-
banos que se incorporaron a las Brigadas Inter-
nacionales para luchar contra el fascismo en el 
país ibérico.

En su trayectoria autoral, devenida una de las 
principales huellas en la historia del  periodismo 
en Cuba, figuran, entre otros textos antológicos, 
los reportajes con fuerte contenido cronicado 

Presidio Modelo, Realengo 18, 105 días preso, y 
Nuevitas. El saco roto, escritos mediante uno de 
los atributos de la profesión como categoría mo-
derna de la literatura.

También narrador, poeta, guionista de cine y ta-
llador de madera, Pablo se adelantó en el tiempo 
en el ejercicio de las corrientes luego denomina-
das periodismo literario, nuevo periodismo, y pe-
riodismo de investigación, con lo cual ratificó su 
devenir creador vanguardista.

El concurso de reportajes tiene el objetivo de 
estimular la práctica de un periodismo rico en 
contenido y forma, al servicio de las causas no-
bles, lo cual no implica concesiones a la medio-
cridad, incluido el aburrimiento.

Podrá participar cualquier persona residente 
en el territorio camagüeyano, y los becarios pro-
cedentes de otras localidades que estudian en la 
provincia.

Las obras podrán ser para prensa escrita, radio 
o televisión, inéditas o ya publicadas.

El jurado otorgará un premio por cada una de 
las modalidades competitivas.

Los trabajos pueden enviarse a la dirección 
electrónica direccion@adelante.cu 

El plazo de admisión, vigente desde la publica-
ción de esta convocatoria, vencerá el viernes 13 
de diciembre de 2024.

Convocan concurso de reportajes Pablo de la Torriente
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Por Enrique Atiénzar Rivero

Fotos: Ariel Silva Bello (Empresa Eléctrica Camagüey)

Ariel Silva Bello es chofer de la dirección de la 
Empresa Eléctrica de Camagüey. En tiempos 
de tempestades, se ha convertido de impro-

visado fotógrafo en cronista de las hazañas de los 
eléctricos en las últimas movilizaciones ante desas-
tres meteorológicos.

De acuerdo con lo visto en Guantánamo, desde su 
llegada el pasado miércoles 23 de octubre, según 
sus palabras, no tienen punto de comparación con 
incursiones anteriores.

Hasta el Alto Oriente cubano llegaron, en des-
prendido gesto de solidaridad con los damnificados 
del huracán Oscar, los 42 integrantes del contin-
gente Ignacio Agramonte; más de la mitad de ellos, 
intrépidos linieros que han tenido que sortear per-
sistentes lluvias al igual que las fuerzas de apoyo 
técnico.

El ingeniero Ramón Pérez, director técnico de la 
Empresa Eléctrica, al frente del contingente debe 
tener la misma percepción de Ariel y de otros mu-
chos compañeros pues no para de llover en aque-
llos parajes rodeados de lomeríos y quebradas, e 
incluso en medio del ascenso a La Farola, orgullo 
de los baracoenses. A diferencia de otros sitios,  por 
las características topográficas de las lomas, no hay 
tantos postes partidos, porque se inclinan, aunque 
sí gran cantidad de cables en el piso. 

Mas, nada detiene a la fuerza agramontina. Les 
fortalece el espíritu todo cuando hacen y tam-
bién las noticias que llegan desde Santa Cruz del 
Sur, mediante la voz del joven director de la Uni-
dad Empresarial de Base sureña, ingeniero Roisel 
del Pino, quien en representación del colectivo 
dio la disposición de marchar hacia Guantánamo, 
sin desatender las averías y otras labores de la 
localidad.

El ingeniero Abelardo Nieves, director de la Uni-
dad Empresarial de Base Operaciones y Manteni-
miento funge como segundo al mando de la fuerza. 
La cámara del fotógrafo lo sorprendió echándole 
aceite a su vehículo, que ha dejado de ser admi-
nistrativo para convertirse en todo terreno para el 
resto de las acciones. 

Y si alguien tuvo duda de que los linieros cama-
güeyanos, forjados en la llanura, no podían trabajar 
en montañas, el mito quedó atrás, como ya ha ocu-
rrido tantas veces, incluida la experiencia tras los 
huracanes Sandy y Mathew, en Santiago de Cuba y 
Guantánamo.

Este 28 de octubre, cuando aún no había amane-
cido, recordaron a Camilo en el aniversario 65 de su 
desaparición física y fijaron los trabajos planifica-
dos para el día y las medidas a tomar para cuidar la 
vida e integridad física de la fuerza y volver al seno 
familiar sanos y salvos. 

La topografía de Baracoa es muy abrupta, de po-
cas zonas llanas; cerca del 95 % del área total del 
municipio tiene un relieve de alturas clasificadas 
como pre montañosa y montañas pequeñas y ba-
jas y la existencia de cuchillas con pendientes ma-
yores del 15 por ciento. La mañana del domingo 27 
fue muy lluviosa, pero el contingente no descansa, 
busca un local techado y celebra su mitin de seguri-
dad y salud en el trabajo. La inclemencia del tiempo 
no les permite laborar al aire libre. Tampoco los 
amedrenta.

Padre e hijo, Rafael Marcos Malberty y Henry de-
cidieron unir fuerzas en esta batalla y escribir pági-
nas de historia en circunstancias extremadamente 
difíciles.

El mismo día en que llegaron a Guantánamo, Mi-
guel Díaz-Canel Bermúdez, primer secretario del 
Comité Central del Partido y presidente de la Repú-
blica, estuvo en el municipio San Antonio del Sur, 
uno de los más golpeados por Oscar, junto a Imías. 

Los nuestros demuestran lo dicho por él: “En Guan-
tánamo, ni solos ni abandonados. Cuba está en fun-
ción de ustedes”.

Hay muchos de los que hablar, de Adriano, el me-
cánico automotriz que labora en la atención del 
transporte para que no falle, porque las brigadas 
están montadas sobre ruedas, por ello la presencia 
de técnicos y mecánicos para atenderlos.

O de Andrés Ricardo Burgos, por oncena ocasión 
apoyando a otros territorios frente a la fuerza de-
vastadora de la naturaleza, con 38 años de expe-
riencia en el ramo y 21 como jefe de la brigada de 
las líneas de 110 kilovoltios. Antes de la partida, dijo 
al periódico Granma: “Siempre me toca y siempre 
damos el paso al frente mis muchachos y yo por-
que sabemos que somos necesarios para muchas 
personas”.

Y allí estará la tropa de Ramón, de Nieves, del 
Camagüey... mientras quede un poste por alzar, un 
cable por levantar, un transformador por energizar, 
un equipo de medida para conectar, una línea para 
calentar, un haz de luz y esperanza que regalar a los 
hermanos guantanameros.

Borrar las huellas del desastre

Por Enrique Atiénzar Rivero

La Empresa Eléctrica Camagüey 
anunció la rotación de las afec-
taciones al servicio, a cumplirse 

siempre que las condiciones del Sis-
tema Electroenergético Nacional lo 
permitan.

El ingeniero Zadiel Estrada Curbelo, 
director general de la entidad, dijo 
en conferencia de prensa esta se-
mana que para ello establecieron en 
la provincia cuatro bloques de 25 me-
gawatts aproximadamente cada uno. 
De tal manera, se apagan dos bloques 
siempre que el déficit no sea mayor 
que esa suma.

El 1 y el 3 están conformados por 
circuitos del municipio de Camagüey, 
mientras el 2 y el 4, por el resto de los 
territorios.

El cronograma incluye cinco ciclos de 
rotación, cuatro de cinco horas, y uno 
de cuatro: de 6:00 a.m. a 11:00 a.m., de 
11:00 a.m. a 4:00 p.m., de 4 :00 p.m. a 

9:00 p.m. de 9:00 p.m. a 1:00 a.m. y de 
allí hasta las seis de la mañana.

El directivo explicó que un horario 
complejo por el alto nivel de carga es 

el de 4:00 a 9:00 p.m., en el cual apa-
rece la máxima demanda en el deno-
minado pico nocturno, por lo que su 
cumplimiento depende del déficit por 
capacidad de generación que haya 
en cada momento. La rotación entre 
circuitos debe demorar de 20 a 30 
minutos.

Particularizó en tres circuitos que 
no se incluyen en ninguna rotación ni 
bloque, pues prestan servicios vitales 
a la población. 

En el caso del Y 112 que alimenta 
el hospital militar Dr. Octavio de la 
Concepción y de la Pedraja, el cual 
se apagará desde las 4:00 p.m. a las 
10:00 p.m. coincidiendo con el ho-
rario de máxima demanda. El Y 283, 
también perteneciente a la ciudad de 
Camagüey, estará afectado de 6:00 p.m. 
a 12:00 a.m.

El circuito 3140, de Nuevitas, en cri-
terio de los especialistas es el más 
complejo, en el que hay que tener en 
cuenta el descargue y trasiego de ali-
mentos de la canasta básica y otras 

operaciones del puerto, y el bombeo 
de combustible por un oleoducto de 
nueve kilómetros hacia la termoeléc-
trica 10 de Octubre. Por tal razón su 
manipulación depende de las condi-
ciones para dichas actividades.

Estrada Curbelo se refirió al cam-
bio de horario, de verano al normal, 
a partir de este 3 de noviembre, que 
incide en la máxima demanda al os-
curecer más temprano y necesitar la 
iluminación artificial en hogares e ins-
tituciones estatales. Este periodo re-
quiere de una mayor conciencia de la 
población respecto al uso racional de 
los equipos electrodomésticos y las 
luces, empleando solo lo necesario y 
el tiempo indispensable.

El director general de la Empresa 
Eléctrica instó a la población a seguir 
cuanto acontezca en relación con la 
generación y el servicio a través del 
canal de Telegram de la institución, 
activo las 24 horas del día.

Anuncian rotación de las afectaciones eléctricas

Para seguir el canal en Telegram de la Empresa 
Eléctrica Camagüey teclee en el navegador o en 
esa red social: t.me/empresa_electrica.
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A cargo de Yanetsy León González

Era corresponsal de Prensa Latina en Cama-
güey cuando lo conocí. Entonces un perio-
dista de agencia equivalía a un medallista 

olímpico. Para un medio así no basta con saber 
la técnica. Implica las aptitudes retratadas en 
ese olfato especial para descubrir la noticia en 
un país señalado por crisis de noticiabilidad.

Me pareció una rara combinación la sencillez 
de un representante de ese medio de proyección 
internacional con la transparencia en cuanto al 
origen. Antes ejerció como veterinario. No escon-
día la condición de reorientado, un calificativo 
discriminatorio dentro del propio gremio; sin em-
bargo, que él ocupara la plaza y no un graduado 
confirmaba la verdad: un título universitario no te 
hace periodista.

Aquel colega devoto de la escritura poco tiempo 
después ocupaba titulares al asumir como presi-
dente de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba 
(Uneac) en Camagüey. En marzo, ese hombre gen-
til nombrado Sergio Raúl Morales Vera (Holguín, 
1957) recibió la dedicatoria de la 32 Feria del Libro 
en nuestra provincia, y semanas después culminó 
su mandato en la organización. Ahora, es uno de 
los delegados al X Congreso.

—Si nació en Buenaventura es usted “bonave-
rense” y ¿bienaventurado?, ¿lo siente así?

—Buenaventureño por gentilicio y bienaventu-
rado por vivir aquí y hasta hoy.

—Le dedica la feria una provincia que ha hecho 
suya, ¿qué motivo lo trajo a Camagüey y cuáles lo 
mantienen aquí?

—El amor y mi vocación por los cambios.
—De la medicina veterinaria al oficio de la pala-

bra, ¿se ha escrito mejor a sí mismo?
—La condición de escritor es genética, lo demás 

es circunstancial.
—Poeta, narrador, periodista y compositor de 

canciones que ha puesto por delante la labor 
como político al presidir la Uneac, ¿se arrepiente?

—Martí era muchísimo más que yo y dio muchí-
simo más que yo. No hay de qué arrepentirse. El 
servicio a los demás es un deber que se cumple 
“sencilla y naturalmente”.

 • La membresía camagüeyana es de 207 personas. Eligieron cinco delegados al 
X Congreso: Regina Balaguer, Freddys Núñez, Yoandra Santana, Sergio Morales y 
Armando Pérez-Padrón. También asiste José Rodríguez Barreras, por su nominación al Comité Nacional

A propósito del X Congreso de la Unión de Escritores 
y Artistas de Cuba (Uneac), previsto en La Habana 
el 1ro. y 2 de noviembre, Armando Pérez-Padrón, 

presidente del Comité Provincial de Camagüey, participa 
como delegado, acompañado de destacados miembros, 
elegidos por voto popular. Su perspectiva sobre la cul-
tura en el territorio y el papel de la organización revela 
tanto preocupaciones sociales como desafíos internos.

ARTE SIN ECONOMÍA
En diálogo con Adelante, señala las prioridades que 

lleva al Congreso, desde la educación estética de los ni-
ños hasta la necesidad de defender el presupuesto de 
la enseñanza artística y las instituciones locales. “El Ba-
llet de Camagüey, el Folklórico, la Sinfónica, Teatro del 
Viento, el Festival de Teatro, El Almacén de la Imagen, el 
Taller de Crítica… no se puede mirar eso como un sis-
tema de eventos provincianos y que se rebaje el presu-
puesto a rajatabla”, explica, subrayando que la cultura 
es costosa, pero “no tenerla es mucho más caro”.

Para el presidente, es crucial que los recursos asigna-
dos a Camagüey reflejen el valor de sus instituciones y 
que la Uneac pueda tener un papel activo en los even-
tos: “Para el Festival de Teatro, por ejemplo, debemos 
recibir invitados, conversar, ofrecerles una recepción, 
un encuentro con los miembros de esa manifestación…” 
A la vez, muestra preocupación por las condiciones ac-
tuales de financiamiento, que, según comenta, no se 
han actualizado desde 2019.

LA IMAGEN INTERNA
Sobre la pérdida de miembros por emigración o des-

interés, asegura que han tratado de desburocratizar el 
sistema y crear espacios de intercambio, aunque reco-
noce un reto demográfico: “Un grueso grande, que tiene 
que pasar del 80 %, sobrepasamos los 50 años de edad, 
que son el núcleo duro”.

En ese sentido, cuando se le pregunta a Pérez-Padrón 
sobre la percepción de que es una organización “donde 
el tiempo se detiene” responde: “A los jóvenes que se 
nos acercan les explicamos qué es la Uneac, que no es 
ni otro Ministerio de Cultura ni otro Sindicato ni la AHS, 
que tienen otra misión”. Pero, ¿es suficiente con “expli-
car”? La fuga de jóvenes artistas y la falta de renovación 
generacional parecen contrastar con las aspiraciones 
de un “Camagüey digno” que el presidente idealiza con 
nostalgia. 

RETOS Y PROPUESTAS
En cuanto a las carencias materiales, como el estado 

del local de la Uneac en el callejón del fondo —paralelo 
a la calle Cisneros No. 159, donde se localiza la sede—, 
menciona que planean mejoras en colaboración con 
nuevos actores económicos, aunque el proceso ha sido 
lento: “Lo tenemos desde el 2014… en convenio con un 
nuevo actor económico para dignificar eso, porque para 
nada tiene que ver con lo que la cultura de Camagüey 
representa,” explica.

Durante 16 años fue el vicepresidente primero de la 
Uneac. Desde abril es el presidente y destaca el valor 
de su ejecutivo, donde asegura que las decisiones son 
colegiadas y respetuosas de la autonomía de cada fi-
lial. “Los presidentes de las filiales tienen toda la au-
toridad…”, señala, resaltando que la labor en conjunto 
ha permitido mover algunos encuentros a otros espa-
cios para facilitar el diálogo. “Estoy muy contento con 
el equipo. Ellos creen en la importancia de su trabajo”, 
comenta y enfatizan en que esta unidad fortalece el 
compromiso y permite “hacer y modificar cosas” en be-
neficio de la cultura camagüeyana.

Pérez-Padrón confía en la participación democrática 
de los líderes culturales que le acompañan, entre ellos, 
se cuentan los más de 40 miembros que son profesores 
en el sistema de enseñanza artística. Al mismo tiempo, 
expresa una mezcla de optimismo y pragmatismo: “Ya 
nos juzgarán. Como dijo Fidel Castro sabiamente en Pa-
labras a los intelectuales, no se preocupen por lo que 
digan ahora, preocúpense por los que los van a juzgar 
en el mañana”. 

El 22 de agosto de 1961 se fundaba la Uneac, 
pero la semilla se había plantado antes en Ca-
magüey. Inspirados en apoyar la Revolución, 

un grupo de poetas, entre ellos el notable Rolan-
do Escardó, soñó con un “avión de la poesía” —un 
proyecto para recaudar fondos y comprar un avión 
dedicado al nuevo proyecto social cubano. La idea 
unificadora se cristalizó en el Primer Encuentro Na-

cional de Poetas y Artistas en Camagüey, de octubre 
de 1960. Aunque falleció en un accidente antes de 
su realización, su visión impulsó el evento, que sería 
clausurado por Nicolás Guillén. Al año siguiente, en 
el Congreso fundacional en La Habana, participaron 
por la provincia 33 delegados. Poco después, el 29 
de septiembre de 1961, surgió la primera coordina-
ción de Uneac fuera de la capital.

Oficio de 
la palabra
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Las máximas autoridades política y gubernamental de la 
provincia reconocieron el desempeño de Sergio, al termi-
nar el mandato.

Foto conservada por el Museo Provincial Ignacio Agramonte, del 
fondo dedicado a Rolando Escardó (1925-1960).

Espíritu camagüeyano en vuelo

En la asamblea provincial X Congreso de la Uneac en Camagüey, 
desarrollada en abril de 2024, fue elegido el nuevo ejecutivo 
encabezado por Armando Pérez-Padrón, e integrado además 
por la exbailarina y profesora Regina Balaguer, el músico Nor-
berto Puentes y el teatrista Freddys Núñez.
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A cargo de Félix Anazco Ramos

Por Raúl Rodríguez (Radio Habana Cuba). Foto: Enmanuel Reyes

El boxeador camagüeya-
no Julio César La Cruz, 
bicampeón olímpico y 

cinco veces mundial, se de-
claró “listo” para su pelea de 
diciembre ante el ruso Mus-
lim Gadzhimagomedov por 
la unificación de los títulos 
de la Asociación Mundial de 
Boxeo (AMB) y la Asociación 
Internacional (IBA) en las 224 
libras.

“Ya estamos listos, espe-
rando que llegue el combate. 
Será una gran oportunidad 
para mí, ya que seré el pri-
mer cubano que va a poder 
pelear por esos títulos bajo 
el amparo de la Federación 
Cubana de Boxeo”, dijo La 
Cruz en declaraciones a Ra-
dio Habana Cuba.

Aunque el pleito no se ha 
anunciado oficialmente por 
ninguna de las entidades 
boxísticas, La Cruz adelantó 
que está pactado a 12 asal-
tos para el 6 de diciembre 
en Dubai (Emiratos Árabes 
Unidos) durante el Congreso 
Ordinario de la IBA (6 y 7 de 
diciembre).

“Va a ser una buena pelea, 
existe gran expectativa por-
que será una revancha”, es-
timó el cubano de 35 años, 
natural de Camagüey y bau-
tizado como “La Sombra” por 
su capacidad de esquiva so-
bre el ring.

La Cruz, monarca olímpico 
de Río 2016 y Tokio 2020, y 
Gadzhimagomedov, plata 
olímpica en la capital japo-
nesa y campeón mundial en 
Ekaterimburgo 2019 y Uzbe-
kistán 2023, se han enfren-
tado en tres ocasiones, con 
balance de 2-1 favorable al 
ídolo cubano. No obstante, la 
última vez que se vieron las 
caras, en la Noche de Cam-
peones celebrada el pasado 

año en la ciudad rusa de Ser-
pukhov, el local se llevó una 
ajustada decisión 4-1.

“El ruso es un boxeador 
muy fuerte, con mucho em-
puje, pero el día del combate 
espero volver a imponer la 
destreza de la escuela cu-
bana de boxeo”, argumentó 
el capitán de Los Domadores 
de Cuba.

“Otra vez daremos lo mejor 
sobre el cuadrilátero. Nunca 
he peleado a 12 asaltos, pero 
me siento bien, tengo buen 
estado físico y mucha expe-
riencia. Estoy listo para pe-
lear 12 rounds e incluso más”, 
dijo y calificó de “ardua e 
intensa” la preparación que 
realiza en dos turnos por día.

“Estoy entrenando dos se-
siones diarias, con énfasis en 
el trabajo aeróbico de larga 
duración y limando todos 
los detalles en el estudio del 
rival, para que no existan fa-
llos”, remarcó.

“El 23 de octubre hicimos 
una sesión en las lomas de 
El Cacahual”, abundó y ade-
lantó que incorporará al plan 
de entrenamientos tiempos 
de sparring con figuras de 
la selección de Cuba, bajo la 
mirada de los entrenadores 
Santiago Amador y Robinson 
Poll.

Gadzhimagomedov archiva 
cinco triunfos sin derrotas en 
el boxeo profesional (3 KO) y 
es el actual campeón de las 
224 libras de la AMB o WBA 
(Asociación Mundial de Bo-
xeo), mientras que La Cruz 
suma dos éxitos y un revés y 
está ranqueado segundo en 
la AMB y en el número uno en 
la IBA.

En su combate más re-
ciente, el ruso venció por de-
cisión unánime en 12 rounds 
a Leon Harth en el Ufa Arena 

(Rusia) para retener la co-
rona de la AMB. Por su parte, 
la última aparición sobre el 
ring de La Cruz aconteció en 
agosto pasado en la “Noche 
de Campeones” celebrada 
en La Habana, que marcó 
el regreso del boxeo pro-
fesional a los cuadriláteros 
antillanos luego de más de 
60 años.

En aquella ocasión el cu-
bano se impuso en 10 asaltos 
al uzbeco Madiyar Saydrakhi-
mov para llevarse la faja de la 
IBA en su división.

“Creo que esto va a impul-
sar a la IBA y a las autorida-
des del deporte mundial a 
hacer otros eventos como 
este aquí, en Cuba, y va a 
revivir nuevamente a la es-
cuela cubana de boxeo”, 

dijo en aquella ocasión La 
Cruz en declaraciones a la 
prensa.

Poco antes, en los juegos 
de París 2024, el cubano per-
dió la oportunidad de con-
seguir su tercer oro olímpico 
y entrar en la historia junto 
a sus compatriotas Teófilo 
Stevenson y Félix Savón, y 
el húngaro Lazslo Papp. El 
también cubano que compite 
por Azerbaiyán, Loren Berto 
Alfonso, truncó su sueño al 
vencerlo por votación divi-
dida (3-2) en su debut en la 
capital francesa.

Cuba abolió el deporte 
profesional en 1961 y lo re-
tomó parcialmente en 2013, y 
desde hace dos años sus pú-
giles comenzaron a competir 
en circuitos profesionales.

Alberto Puig de la Barca, presidente 
de la Federación Cubana de Boxeo 
y Comisionado Nacional de la dis-

ciplina, declaró a la prensa esta semana 
que nuestra ciudad acogerá la final de la 
Serie Nacional de Boxeo en el mes de di-
ciembre. Aunque el directivo no anunció 
fecha exacta ni estructura del torneo, se 
espera que los equipos provinciales lle-
ven a sus principales figuras. 

Sobre el certamen, el entrenador jefe 
del equipo nacional, Rolando Acebal, 
dijo que servirá para captar nuevos ta-
lentos para la célebre Finca del Guajay.

“En este evento estratégico partici-
parán casi todos los púgiles que hoy 
integran la matrícula de la escuela na-
cional, incluyendo a los representantes 
que tenemos en el Campeonato Mun-
dial Juvenil. Se verán carteles de mucha 
calidad, porque todos los atletas saben 
que pueden dar el salto a los Domado-
res de Cuba. Esperamos que también 
resulte un bonito espectáculo para los 
aficionados de Camagüey y del país en 
general”, agregó. 

Los Guerreros de El Mayor ya entre-
nan en el ring de la Academia Provincial 

Vietnam Heroico con vistas a esta com-
petencia, en la que participarán con el 
único objetivo de ganarla. 

Figuras muy jóvenes se sumarán a los 
que hoy forman parte de la selección 
cubana para volver a poner el nombre 
de Camagüey en lo más alto del podio 
de premiaciones. Sin embargo, no será 
fácil el choque de los nuestros sobre el 
cuadrilátero del Palacio de los Deportes 
Rafael Fortún Chacón, pues las escua-
dras de territorios como Sancti Spíritus, 
La Habana o Guantánamo serán fuertes 
contrincantes. 

 

FLORETE DE BRONCE MUNDIAL
Una histórica presea de 

bronce logró esta semana el es-
grimista Karol Rivero Viamonte, 
único representante de nues-
tra provincia en el Campeonato 
Mundial de Esgrima. Karol alzó 
su florete hasta el tercer puesto 
del certamen del orbe que se 
celebró en Isla Guadalupe, en lo 
que representa la mejor actua-
ción de su carrera deportiva. El 
evento tuvo un gran nivel, pues 
contó con la presencia de va-
rios medallistas olímpicos.

 DAIBER EN TODOS ESTRELLAS
El agramontino Daiber Ba-

rrero integró el equipo Todos 
Estrellas del Campeonato Pana-
mericano de Béisbol categoría 
Sub 12, que concluyó esta se-
mana en Panamá. Custodiando 
la tercera base y con oportuni-
dad al bate, Barrero resultó uno 
de los líderes del conjunto cu-
bano que conquistó la medalla 
de bronce en el torneo. Su com-
pañero de equipo Humberto 
Alfonso también integró la for-
mación de lujo del evento como 
el mejor torpedero.

SOLIDARIDAD A TODO MOTOR
Hasta San Antonio del Sur, 

uno de los territorios guanta-
nameros más afectados por el 
huracán Oscar, llega la solida-
ridad de la familia deportiva 
camagüeyana en una caravana 
liderada por las motos del Club 
de Motociclismo LAMA y traba-
jadores del Inder del municipio 
cabecera con un donativo de 
recursos y manos dispuestas a 
ayudar. A ello se suman otros 
aportes que continúan reali-
zando en todas las institucio-
nes del sector.

DEXTER DOCAMPO GANA 
TORNEO DE 24 HORAS DE 
AJEDREZ

El Maestro FIDE Dexter Do-
campo, natural de Camagüey 
y radicado en España, triunfó 
con soltura, con 220 unidades 
en 230 partidas, en un evento 
sui géneris de ajedrez que tuvo 
lugar entre los días 26 y el 27 
de octubre, en El Campo de 
Murviedro, Valencia, España. 
Se trata de la XXVI edición del 
“24 horas”, que inició a las 17:00 
horas del sábado y terminó a 
las 17:00 del domingo, ¡Un día 
entero de competición! El ritmo 
de juego es cinco minutos sin 
incremento y se juega por pare-
jas. La compañera del cubano, 
Brisa, hizo 9 puntos de 55 posi-
bles, pero aun así les dio para 
ganar por equipos, con 229, muy 
superior a los 190.5 de los ocu-
pantes del 2do. lugar.

Osmani Pedraza Ledón (CMHW)

Serie Nacional de Boxeo en 
cuadrilátero camagüeyano

La Cruz buscará unificar títulos

En la 
esquina



En las calles de Nueva York, iniciativas 
ciudadanas contra el bloqueo y en so-
lidaridad con Cuba.


